
Protokoll zur Jahreshauptversammlung 

am Freitag, dem 9. März 2018 im Gesundheits- und Begegnungszentrum 
 
TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit 
 
Der 1. Vorsitzende Mirco Sobek begrüßt um 19:35 Uhr die 45 erschienenen Mitglieder zur 
diesjährigen Hauptversammlung recht herzlich. Ein besonderer Gruß geht an unseren 
Ehrenvorsitzenden Hans-Otto Boie sowie an unser Ehrenmitglied Wilma Steffens. Es gibt 
keine Einwände gegen die Einladung und die Tagesordnung, diese wurde fristgerecht 
veröffentlicht in der Norddeutschen Rundschau und durch Aushang. Die Beschlussfähigkeit 
der Mitgliederversammlung wird festgestellt. 
Ergänzung: Punkt 9 b) wird geändert dahingehend, dass bis zu 2 Beisitzer gewählt werden 
können, was die Satzung der Turnerschaft auch zulässt. Die Änderung der Tagesordnung 
wird einstimmig genehmigt. 
 
Zu Ehren der im Berichtsjahr verstorbenen Mitglieder 
 

Gisela Dröber, Bernd Reichert, Timo Flohr, Deniah Zachara, Lorelies Sievers und 
Dr. Karsten Nühs 

 

erheben sich die anwesenden Mitglieder von ihren Plätzen. Die Turnerschaft wird ihnen ein 
ehrendes Andenken bewahren. 
 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls vom 10. März 2017 (s. Sportspiegel 1/2017) 
 
Das Protokoll wurde im Sportspiegel 1/2017 veröffentlicht. Die Genehmigung erfolgt 
einstimmig. 
 
TOP 3 Ehrungen 
 
Für die 70jährige Mitgliedschaft in der Schenefelder Turnerschaft wird das Ehrenmitglied 
Otto Steffens (vertreten durch Wilma Steffens) mit einer Urkunde, einem Gutschein für 
einen Sportkurs nach Wahl und einem Gutschein vom „Eiscafé Am Markt“ ausgezeichnet. 
 
Für die 60jährige Mitgliedschaft in der Schenefelder Turnerschaft wird Dieter Bracker mit 
einer Urkunde, einem Gutschein für einen Sportkurs nach Wahl und einem Gutschein vom 
„Eiscafé Am Markt“ ausgezeichnet. 
 
Für die 50jährige Mitgliedschaft in der Schenefelder Turnerschaft werden Petra Friedrich, 
Elke Wolfsteller, Wolfgang Dröber, Horst Steffens, Thomas Struve und Udo Theilken mit 
jeweils einer Urkunde, einem Gutschein für einen Sportkurs nach Wahl und einem 
Gutschein vom „Eiscafé Am Markt“ ausgezeichnet. 
 



Für die 40jährige Mitgliedschaft in der Schenefelder Turnerschaft werden Ute Cramer, 
Stefanie Ingwersen, Kirsa Kleist, Margret Peters, Wolfgang Franzen, Björn Martens und 
Mario Sievers mit jeweils der goldenen Ehrennadel und einem Gutschein für einen 
Sportkurs nach Wahl ausgezeichnet. 
 
Für die 25jährige Mitgliedschaft in der Schenefelder Turnerschaft wurden Marlis Mau-
Hansen, Melissa Nabert, Simone Schlüter und Petra Tiemann mit jeweils einer Urkunde und 
der silbernen Ehrennadel ausgezeichnet. 
 
Die Ehrungen werden vom 1. Vorsitzenden Mirco Sobek und vom 2. Vorsitzenden Daniel 
Boehm vorgenommen. Beide bedanken sich bei den Jubilaren für die langjährige Treue. 
 
TOP 4 Berichte des Vorstands und der Abteilungsleiter 
 
Der 1. Vorsitzende Mirco Sobek gibt einen Überblick über das abgelaufene Jahr 2017. Es 
fanden 7 Sitzungen des geschäftsführenden Vorstandes und 4 Sitzungen des erweiterten 
Vorstandes statt. Zum 31. Dezember 2017 hatte die TS Schenefeld 1.146 Mitglieder, davon 
sind 374 Mitglieder unter 18 Jahre. Der Mitgliederbestand hat sich leider vergleichsweise 
deutlich reduziert. Die Auswertung der Altersstruktur zeigt auf, dass insbesondere im 
Alterssegment der 7- bis 14-jährigen ein Abgang von 48 Mitgliedern zu verzeichnen ist. Ein 
Teil dieser Verluste erklärt sich sicher mit dem Wegfall des Ballettangebotes, da sich die 
langjährige Ballettlehrerin Franziska von Koss Mitte des Jahres beruflich umorientiert hat 
und das personelle Vakuum bisher nicht geschlossen werden konnte. 
 
Sportliche Höhepunkte: 
- Auch wenn die Punkteausbeute äußerst mager ausfiel, haben es die Handballerinnen 

der weiblichen Jugend B nicht bereut, in der SH-Liga angetreten zu sein. Nunmehr 
wurden die Staffeln neu sortiert, so dass sich unsere Mannschaft jetzt mit ähnlich 
starken Mannschaften messen kann. 

- Gleiches gilt für die männliche Jugend C, die unter der Leitung von Steffen Wegner 
ebenfalls in der SH-Liga gestartet ist, aber auch feststellen musste, dass das 
Leistungsniveau gegenüber den Regionalklassen ein anderes ist. 

- Einen besonderen Aufstieg durften die 1. Herren der Fußballer im vergangenen Jahr 
feiern. So gelang es der Mannschaft unter Leitung des Trainerteams Dirk Willmann 
und Arne Evers ohne eine einzige Niederlage Meister in der Kreisklasse A zu werden 
und in die Kreisliga West aufzusteigen. Nach anfänglichen Startschwierigkeiten ist es 
der Mannschaft mittlerweile gelungen, einige Punkte und Siege einzufahren und sich 
in der neuen Spielklasse im oberen Tabellendrittel festzusetzen. 



- Als Mannschaft des Jahres 2017 hat sich im letzten Jahr die damalige B-Jugend unter 
der Leitung des Trainerteams André Eckmann und Daniel Boehm hervorgetan. 
Bereits auf der vergangenen JHV wurde berichtet, dass die Mannschaft den 1. Platz 
bei den Futsal-Hallenkreismeisterschaften und den 4. Platz bei den Bezirks-
meisterschaften in Brunsbüttel erreichten, so gelang es den Jungs im weiteren 
Saisonverlauf in der Punktspielrunde in der Kreisliga West ebenfalls Meister zu 
werden. Abgerundet wurden die Erfolge mit dem Gewinn des Kreispokalwettbewerbs. 

 
Als sportliche Großveranstaltung fand der 5. Scanafeld-Lauf der TS am 10. Juni 2017 statt. 
Bei perfekten äußeren Bedingungen konnte ein neuer Teilnehmerrekord verzeichnet 
werden, was u. a. auch auf die Teilnahme von Schulklassen der Grund- und 
Gemeinschaftsschule Schenefeld zurückzuführen war. Hier haben sich insbesondere auch 
die Lehrkräfte sehr gut mit eingebracht und viele Schüler zum Laufen motiviert und an und 
auf der Strecke angefeuert. Beibehalten wurde in diesem Zusammenhang, dass die 
gesamte Veranstaltung samt anschließender Siegerehrung an die Laufbahn des oberen 
Sportplatzes bzw. auf den Parkplatz der großen Sporthalle verlegt wurde. Ein Dankeschön 
an die Helfer und das Organisationsteam um Hermann Hüser, der sich am heutigen Tage 
im Urlaub befindet. Der 6. Scanafeld-Lauf wird am Samstag, dem 9. Juni 2018, ab 15.00 
Uhr auf unserem Sportgelände stattfinden, wobei an diesem Tag auch der Fisherman’s 
Friend StrongmanRun im benachbarten Wacken stattfinden wird. Helfer für unsere 
Veranstaltung sind gern gesehen. 
 
Seit der vergangenen Jahreshauptversammlung hat die Schenefelder Turnerschaft zwei 
neue Ehrenmitglieder: Es handelt sich dabei um Wilma und Otto Steffens, die von Daniel 
Boehm im Rahmen der Saisonabschlussfeier der Fußballer im Musikcenter ausgezeichnet 
worden sind. 
 
Der Sportspiegel erschien wie gehabt zweimal im Jahr und konnte erneut mit einem 
positiven Ergebnis in finanzieller Hinsicht abschließen Die Aufgaben rund um den 
Sportspiegel sind dabei wie folgt verteilt: Die Abwicklung und Redaktion liegt unverändert 
hauptverantwortlich in den Händen unseres Beisitzers Bernd Nissen. Um die Abfrage und 
Ansprache von Anzeigenwerbern kümmert sich der 2. Vorsitzende Daniel Boehm und die 
Verteilung wird von unserer Kassenwartin Birgit Rusch koordiniert. Allen dreien gilt unser 
besonderer Dank! 
 
Unverändert großzügig ist die Unterstützung der Gemeinde Schenefeld. Eine Neuerung für 
das Jahr 2018 stellt dabei der gewährte Zuschuss über 5.000 € aus FAG-Mitteln dar, der 
zur Deckung sämtlicher Arbeiten und Pflegemaßnahmen rund um die Sportplätze zur 
Verfügung gestellt worden ist. Bisher wurden die Kosten für einzelne Maßnahmen zur 
Platzpflege und Düngung von der Gemeinde übernommen. Dies liegt zukünftig in der 
Verantwortung des Vereins, die Maßnahmen mit dem zugewiesenen Budget durchzuführen. 
Hier ein herzlicher Dank an den anwesenden Friedrich Tödt von der Gemeinde Schenefeld. 
 



Mitte des Jahres konnte aus den Beständen des Amtes Schenefeld kostenlos ein 
Wohncontainer übernommen werden. Dieser musste von Agethorst abtransportiert werden 
und wurde für einige Wochen auf dem Parkplatz der großen Sporthalle zwischengelagert. 
Nachdem die Erdarbeiten vorgenommen wurden, wurde der Container auf seinen 
endgültigen Standort umquartiert. Beteiligt hierbei waren die Firmen Kunstschlosserei 
Reimers, GaLa-Bau Thorsten Meier und Butzkies Stahlbau GmbH, die der TS das 
entsprechende Equipment und Know-how zur Verfügung stellten.  
 
Zudem ist der Verein seit Herbst 2017 im gesamten Vereinsheim und in der großen 
Sporthalle „online“. Christian Reese, Internetbeauftragter des Vereins, hat ein WLAN-
Netzwerk errichtet, welches Mitglieder und Gäste kostenlos nutzen können. 
 
Kurzfristigen Handlungsbedarf gab es bei der Schaltung der Flutlichtanlage. Hier ist die 
Verlegung des Sicherungskastens aus dem Tennisheim in den Außenbereich bereits in 
Auftrag gegeben worden. Zudem soll das Schloss an der Außentür im Kellergeschoss zum 
unteren Sportplatz getauscht werden, da sich die Tür von außen nicht mehr schließen lässt. 
Auch das Erneuern weiterer Silikonfugen in den Nassbereichen steht an. Mittelfristig muss 
sich mit der Dachsanierung befasst werden. Neben diversen gerissenen Betonsteinpfannen 
ist auch die Unterkonstruktion durch Feuchtigkeit im Spitzboden angegriffen. Dieses 
Vorhaben wird sicher hohe Kosten verursachen, die mit Kreditmitteln finanziert werden 
müssten. Hierzu werden noch Angebote von lokalen Firmen eingeholt. Überlegenswert ist 
auch, gleichzeitig eine Photovoltaikanlage auf dem Dach zu installieren. 
 
Unbefriedigend sind einige Gegebenheiten in der großen Sporthalle, wie z. B. einige 
defekte Jalousien, eine teilweise nicht funktionierende Deckenbeleuchtung und nicht richtig 
abzuschließende Hallentüren. 
Werner Seidel: Ist das Sache der TS? 
Mirco Sobek: Nein, es muss aber stetig auf die Missstände aufmerksam gemacht werden. 
 
Als Nachfolger für unsere FSJlerin Michelle Bork, die bis zum 31. August 2017 beim Verein 
tätig war, wurde Torben Lehr aus Hohenlockstedt zum 1. September 2017 eingestellt. Er 
unterstützt die Übungsleiter in den verschiedenen Abteilungen. Einen Nachfolger hat der 
Verein noch nicht, die Tätigkeit des FSJlers endet am 31. August 2018. Bewerbungen wird 
gern entgegengesehen. Erfreulich ist auch, dass Michelle Bork im Verein weiterhin 
unterstützend tätig ist. 
 
Ende Februar hat die TS vom jetzigen Sportlehrer eine Kündigung zum 31. März 2018 
erhalten. Er hat die Möglichkeit, beim SV Henstedt-Ulzburg eine Tätigkeit als sportlicher 
Leiter anzutreten. Dieser Entschluss stellt den Vorstand vor große Herausforderungen. Da 
eine Nachbesetzung nicht kurzfristig möglich sein wird, muss dafür gesorgt werden, 
möglichst alle Sportangebote mit Übungsleitern und Trainern zu besetzen, um Ausfälle zu 
vermeiden. Es wird mit Hochdruck an Lösungen gearbeitet, die dann den betroffenen 



Gruppen präsentiert werden. Steffen Wegner wird für seine private und berufliche Zukunft 
alles Gute gewünscht und für die offene Zusammenarbeit gedankt. 
 
Termine: 
- Pokalendspieltag Junioren KFV Westküste am 1. Mai 2018 
- HSV-Fußballschule am 19. und 20. Mai 2018 
- Sportabzeichentag am Freitag, 22. Juni 2018 
- Tag der Vereine im Hohenzollernpark am Sonntag, 24. Juni 2018, 11 - 17 Uhr 
- SHFV-Vereinsdialog am Dienstag, 28. August 2018 bei uns 

 
Ein Termin für die Frühjahrsputz-Aktion steht noch nicht fest. Treffpunkt wird wie immer der 
Parkplatz vor dem Vereinsheim sein. Eine Terminankündigung wird rechtzeitig über die 
Abteilungsleiter, das Internet und einen Aushang erfolgen. Freiwillige Helfer sind jederzeit 
herzlich willkommen. 
 
Ein abschließender Dank gilt der Gemeinde Schenefeld, allen Sponsoren, ehrenamtlichen 
Helfern, Abteilungsleitern, Übungsleitern, Regine Breiholz aus unserer Geschäftsstelle und 
den Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit. 
 
Berichte aus den Abteilungen: 
 
Handball-Abteilung, Ulrich Baschke: 
Zurzeit trainieren im Jugendbereich 3 weibliche und 5 männliche Mannschaften. Im 
Erwachsenenbereich trainieren 2 Damen- und 1 Herrenmannschaft. Kurzfristig müssen die 
Trainingseinheiten von Steffen Wegner kompensiert werden. Bis Ostern finden noch 
Punktspiele statt. Lobenswert zu erwähnen ist, dass die Erneuerung der Technik für die 
Anzeigentafel innerhalb von 3 Tagen durchgeführt werden konnte. 
 
Fußball-Abteilung, Heiko Hoener: 
Aufgrund der anhaltend schlechten Witterungsverhältnisse herrschen keine guten 
Trainingsbedingungen auf dem Fußballplatz. Mit Marco Maurer haben wir einen neuen 
Schiedsrichter gewinnen können. In der kommenden Saison wird Torge Knutzen auch als 
Schiedsrichter bei uns tätig sein, so dass wir kommende Saison mit 4 Schiedsrichtern gut 
aufgestellt sind. Unsere Herrenmannschaft ist zur Mannschaft des Jahres bei der 
Norddeutschen Rundschau gewählt worden. Diesen Titel hat sie mit Abstand gewonnen. 
Hierfür haben wir eine Plakette erhalten und waren zu einem Spiel der Itzehoe Eagles 
eingeladen. Auf der Abteilungsversammlung sind als Jugendobmänner Thorben Reimers 
und Karsten Arp gewählt worden. 
Thorben Reimers: Am 1. Mai 2018 wird in Schenefeld der Pokalendspieltag der Jugend mit 
den Titelträgern aus Steinburg und Dithmarschen stattfinden, u. a. wird dort auch unsere A-
Jugend vertreten sein. Der genaue Zeitplan ist noch nicht bekannt. 
Trainiert wird die G-Jugend von Torben Lehr, die F-Jugend von Uwe Glock, die E-Jugend 
von Andreas Hinrichs und Kai Schwerdtle sowie die D-Jugend von Patrick Delfs als 



Spielergemeinschaft mit Wacken/Vaale, unterstützt wird er von Sascha Schwarz. Die B-
Jugend wird trainiert von Daniel Boehm, der Unterstützung von Sascha Grundmann 
bekommt. Die A-Jugend trainiert André Eckmann mit der Unterstützung von David Wedel. 
 
Leichtathletik-Abteilung, Heinz-Jürgen Strahlendorf: 
Für die größte Gruppe der Leichtathletik-Abteilung ging der Sommer schnell vorbei, denn 
durch das schlechte Wetter blieben nur wenige Trainingstage für das Ablegen des 
Sportabzeichens. Immerhin schafften 17 Teilnehmer der Laufgruppe auch in diesem Jahr 
das Abzeichen. Die Radtour vor den Sommerferien war nur schwach besucht. Zurzeit sind 
regelmäßig zwischen 13 - 18 Sportler im Wintertraining. 
 
Die Trimm-Dich-Gruppe spielt in den letzten Wochen sehr konstant mit mindestens 10 
Herren zwischen 50 und 80 Jahren begeistert Basketball und sorgt anschließend, von 
Hermann Hüser angeleitet, für Beweglichkeit und rückengerechte Kondition. Für den 
Sommer ist erstmals eine gemeinsame 4-tägige Fahrt nach Einbeck geplant. 
 
Nachdem der Aufbau einer Gruppe für die kleinsten Leichtathleten durch Brita Flögel und 
der letztjährigen FSJlerin Michelle Bork bis zu den Sommerferien sehr erfolgreich gelungen 
war, konnten die Teilnehmerzahlen weiter gesteigert werden. Momentan trainieren 15 - 20 
Kinder im Alter von 4 - 10 Jahren. 
Die schon sehr kleine Trainingsgruppe der Mädchen im Jugendalter hat nunmehr den 
Trainingsbetrieb eingestellt mangels Teilnehmern. 
 
Der Scanafeld-Lauf konnte im 5. Jahr seines Bestehens einen neuen Teilnehmerrekord 
aufstellen. Bei bestem Wetter und guter Organisation konnten wir 350 Sportler auf dem 
Platz begrüßen. Die verbesserte Zusammenarbeit mit den Sportlehrern der Schule hat sich 
bewährt. Für den kommenden Lauf werden noch viele Helfer als Streckenposten und im 
Auf- und Abbauteam gesucht. 
 
Gymnastik-Abteilung, Wilma Steffens: 
Zurzeit wird in dieser Sparte in drei Gruppen Sport getrieben, und zwar in zwei offenen 
Gruppen und einem Kurs. In allen drei Gruppen ist die Beteiligung sehr gut. 
 
Badminton, Tanja Söhren: 
Die Abteilung hat sich recht gut entwickelt. Zum Training erscheinen in der Regel 6 - 10 
Sportler. Das Training findet jeden Mittwoch statt. 
 
Fitness-Abteilung, Steffen Wegner: 
Die Fitness-Abteilung hat einen guten Zulauf. 3.900 Besucher verzeichneten wir im 
vergangenen Jahr. Die Kardio-Gruppen sind noch nicht ganz voll. Wir haben im Laufe des 
Jahres einige Kleingeräte angeschafft. Seit dem 1. Januar 2018 bieten wir neue 
Öffnungszeiten an, und zwar montags - freitags ab 15.00 Uhr. Samstags ist der 
Fitnessraum ebenfalls 3 Stunden geöffnet. Es ist eine neue Hausordnung erstellt worden, 



die einen Haftungsausschluss beinhaltet für Zeiten, in denen kein Übungsleiter anwesend 
ist. Die Cross-Fit-Gruppe musste wieder aufgegeben werden. Der Leiter Benjamin Wojahn 
steht der TS nicht mehr zur Verfügung.  
 
Turnen, Steffen Wegner: 
Die Mutter-Kind-Gruppen sind sehr gut besucht. Die Gruppe der jungen Sportler ab 10 
Jahre musste mangels ausreichender Beteiligung aufgegeben werden. In der 
Ballspielgruppe unter der Leitung von Torben Lehr sind 10 - 15 Kinder aktiv. Die 
Schwimmkurse mussten im 2. Halbjahr 2017 ausfallen, da die Schwimmhalle saniert wurde. 
Der Betrieb wird nach den Osterferien wieder aufgenommen. Anmeldungen für drei 
Gruppen haben wir bereits, die von Anke Schwerdtle geleitet werden. 
 
Tischtennis-Abteilung, Mirco Sobek in Vertretung für Manfred Delfs: 
In dieser Sparte sind drei Mannschaften gemeldet mit mindestens 4 Spielern pro 
Mannschaft, und zwar in der Kreisliga und in der 3. und 4. Kreisklasse. 
 
Basketball-Abteilung, Mirco Sobek in Vertretung für Georg Braschwitz: 
Die Herrenmannschaft, die einmal wöchentlich trainiert, spielt in der Bezirksliga. Die 
Jugendmannschaft trainiert im wöchentlichen Wechsel mit Hanerau-Hademarschen. 
 
TOP 5 Bericht der Kassenwartin und Genehmigung des Jahresabschlusses 2017 
 
Die Kassenwartin Birgit Rusch stellt den Jahresabschluss 2017, der den versammelten 
Mitgliedern ausgeteilt wurde, vor. 
 
Das Anlagevermögen hat sich um die Abschreibungen reduziert, lediglich ein 
Geschirrspüler für die Küche wurde angeschafft. Beim Umlaufvermögen wurde der 
Warenbestand des Fanshops komplett abgeschrieben, da die letzten Artikel veraltet sind 
und nicht mehr verkauft werden können. Der Warenbestand der Gaststätte wurde anhand 
einer Inventur ermittelt. In der Position 1410 „Sonstige Forderungen“ sind Forderungen 
gegenüber den Anzeigenwerbern vom Sportspiegel, den Beteiligungen der 
Spielgemeinschaft der Handballabteilung sowie der Zuschüsse für die Handballfahrten 
verbucht.  
Bei den Beitragsforderungen sind sowohl Rückstände als auch Erstbeiträge von Mitgliedern 
enthalten. Die flüssigen Mittel haben sich um 5.221,69 € auf 17.984,55 € erhöht. Das 
Eigenkapital hat sich auf 295.506,83 € erhöht, da ein Gewinn von 3.678,88 € erwirtschaftet 
wurde. An dieser Stelle einen herzlichen Dank an alle Abteilungsleiter für die gute 
Haushaltsdisziplin und natürlich bei den Sponsoren für die vielfältige Unterstützung. 
 



Verbindlichkeiten: 
Das Darlehen für das Vereinsheim konnte mit 10.000 € planmäßig getilgt werden.  
Sonstige Verbindlichkeiten: 
Noch offene Hallenmiete, Druckkosten für den Sportspiegel, eine Getränkerechnung sowie 
den Bus für die Handballfahrt nach Ikast. 
 
Positionen mit den größten Abweichungen in der GuV: 
- Geringere Beitragseinnahmen um 3.000,-- € 
- Positive Entwicklung der Beiträge in der Fitnessabteilung 
- Rückläufiges Spendenaufkommen, dagegen direkte Anschaffungen 
- Die Zuschüsse fielen gegenüber dem Vorjahr geringer aus. Im Vorjahr wurde ein 

Zuschuss für die Heizung gezahlt. Vom LSV wurde kein Zuschuss gezahlt, da Steffen 
Wegner noch kein offizieller Sportlehrer war.  

- Im Gaststättenbetrieb sind die Einnahmen rückläufig. 
- Die Einnahmen aus Sportkursen sind ebenfalls rückläufig, da im 2. Halbjahr weder 

Ballett- noch Schwimmkurse angeboten werden konnten. 
 
Auf der Aufwandseite haben sich die Positionen Gehalt, Sozialabgaben und Steuern für den 
Sportlehrer deutlich reduziert. Die Darlehenszinsen fielen geringer aus, da die Zinsbindung 
im letzten Jahr auslief und das Darlehen mit einem besseren Zinssatz prolongiert werden 
konnte. Neu sind die Personalkosten für Hermann Hüser unter der Position 4241. 
 
Kostenstellenübersicht: 
Bei den Ballsportarten kam es zu leichten Etatüberschreitungen aufgrund des 
Spielbetriebes. Die Gaststätte wurde anteilig mit den Energiekosten belastet, so dass hier 
ein Minus entstand. Im vergangenen Jahr wurde erstmals das Gehalt des Sportlehrers auf 
die Abteilungen verteilt. Davon waren die Handballabteilung mit 8.000 € und die 
Turnabteilung mit 5.500 € betroffen. Die Etats der Abteilungen wurden jeweils um diesen 
Wert erhöht und die Kostenstelle Sportlehrer um 13.500 € verringert.  
 
Zum Abschluss bedankt sich die Kassenwartin bei allen Ehrenämtlern, Übungsleitern, 
Vorstandskollegen, Abteilungsleitern sowie Regine Breiholz für die gute Zusammenarbeit. 
 
TOP 6 Bericht der Kassenprüferin Monika Schnoor und Entlastung des Vorstands 
 
Die Kasse wurde von Monika Schnoor und Alexander Brosze am 20. Februar 2018 geprüft. 
Die Kassenunterlagen sind sehr übersichtlich, nachvollziehbar und transparent von Regine 
Breiholz geführt worden. Es wurden keinerlei Beanstandungen festgestellt und die 
vorgelegten Unterlagen als in Ordnung befunden. Monika Schnoor empfiehlt die Entlastung 
des Vorstandes. Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 



TOP 7 Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 2018 
 
Birgit Rusch: Die Zahlen des Haushaltsvoranschlages 2018 liegen aus. Die Gehaltsanteile 
des Sportlehrers wurden wieder unter der Position „Sportlehrer“ verbucht. 
 
Der 1. Vorsitzende stellt den Haushaltsvorschlag 2018 zur Abstimmung. Dieser wird 
einstimmig beschlossen. 
 
TOP 8 Anträge 
 
Mirco Sobek: Es wurden keine Anträge eingereicht. 
 
TOP 9 Wahlen 
 
a) 2. Vorsitzende(r) 
b) 2 Beisitzer(innen) 
c) Schriftwart(in) 
d) Pressewart(in) 
e) Internetbeauftragte(r) 
f) 1 Kassenprüfer(in) 
 

Nach Abstimmung wird wie folgt gewählt: 
 
a) 2. Vorsitzende(r): Der Vorstand schlägt die Wiederwahl von Daniel Boehm vor. Er wird 

einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt und bedankt sich für das in ihn gesetzte 
Vertrauen und wird dieses Amt gerne weiterführen. 

b) 2 Beisitzer(innen): Die Beisitzerin Brita Flögel stellt sich nicht wieder zur Wahl. Der 
Vorstand schlägt zwei Beisitzer vor, was auch satzungsgemäß zulässig ist, und zwar 
Mike Schwerdtle und Patrick Delfs. Aus der Versammlung kommen keine weiteren 
Vorschläge. Die beiden Beisitzer werden je einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt 
und erklären sich jeweils bereit, die Wahl anzunehmen. 

c) Schriftwart(in): Antje Hauschildt wird vom Vorstand zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
Sie wird bei eigener Enthaltung einstimmig wiedergewählt. 

d) Pressewart(in): Hier gibt es keinen Vorschlag vom Vorstand, auch aus der 
Versammlung gibt es keinen Vorschlag. Die Position bleibt somit weiterhin vakant. 

e) Internetbeauftragte(r): Der Vorstand schlägt die Wiederwahl des Internetbeauftragten 
Christian Reese vor. Christian lässt sich entschuldigen, er hat seine weitere 
Bereitschaft jedoch schriftlich erklärt. Wiederwahl: Einstimmig. 

f) 1 Kassenprüfer(in): Alexander Brosze scheidet turnusmäßig aus. Als neuer 
Kassenprüfer wird Eggert Eicke vorgeschlagen. Dieser wird bei eigener Enthaltung 
einstimmig zum Kassenprüfer für zwei Jahre gewählt. 



TOP 10 Bestätigung der Abteilungsleiter 
 
Folgende Abteilungsleiter wurden von der Hauptversammlung einstimmig bestätigt: 
Tischtennis – Manfred Delfs, 
Fußballjugendobmänner – Thorben Reimers und Karsten Arp, 
Handballjugendobmann (auch der HSG) – Wolf-Dieter Goebel. 
 
TOP 11 Verschiedenes 
 
Mirco Sobek: Auch in diesem Jahr werden wieder Ehrungen für besondere Leistungen 
vorgenommen. 
Geehrt wird in diesem Jahr u. a. Gesche Baschke. Sie hat sich vielfältig im Verein 
eingebracht. Zu erwähnen ist ihr Engagement in der „Laufgruppe“. Dort zieht sie schon viele 
Jahre die organisatorischen Fäden. Bei der Weiterführung der Gaststätte in Eigenregie war 
sie auch maßgeblich beteiligt. In der Handballsparte ist sie schon jahrelang beim 
Kuchenverkauf behilflich. 
Volkert Beth wird eine Ehrung zuteil. Er war jahrelang im Vorstand tätig, hat den Verein 
aber auch nach seiner Vorstandstätigkeit in vielerlei Hinsicht unterstützt, wie z. B. bei den 
Druckarbeiten der Urkunden. 
Geehrt wird auch Willi Albert, der stets für die Elektroarbeiten im und am Sportlerheim zur 
Verfügung steht. So war er u. a. an der Ausleuchtung des Parkplatzes vor dem Vereinsheim 
maßgeblich beteiligt. 
Die drei Geehrten erhalten vom 1. Vorsitzenden jeweils einen Präsentkorb mit einem Dank 
für die geleistete ehrenamtliche Arbeit zum Wohle des Vereins. 
 
Ulrich Baschke: Bei mir liegen Mitgliedskarten des Deutschen Jugendherbergswerks bereit. 
Diese können bei Bedarf angefordert werden. Am 21. März 2018 findet in Kiel das 
Achtelfinal-Hinspiel des THW statt. Es sind noch Plätze frei. Die Karten sind für 33 € zu 
erwerben. Abfahrt ist um 17.00 Uhr. 
 
Der 1. Vorsitzende Mirco Sobek teilt den Anwesenden mit, dass er im nächsten Jahr nicht 
für eine Wiederwahl als Vorsitzender zur Verfügung stehen wird. Nach insgesamt 14 Jahren 
im geschäftsführen Vorstand, davon 8 Jahre als Schatzmeister und 6 Jahre als 1. 
Vorsitzender, möchte er sein ehrenamtliches Engagement im Verein auf die 
Schiedsrichterei beschränken. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen zu verzeichnen sind, wird die Versammlung um 
21.00 Uhr beendet. 
 
Mirco Sobek   Antje Hauschildt 
1. Vorsitzender   Schriftwartin 


